

English follows

## Bourses et programmes d'échanges éducationnels pour le développement Canada (ANASE)

### Courts séjours d'études ou de recherche pour tous les cycles universitaires

#### 1. DESCRIPTION DU PROGRAMME DE BOURSES

La nouvelle initiative Bourses et programmes d'échanges éducationnels pour le développement Canada-ANASE permet aux étudiants, des pays membres de l'Association des Nations de l'Asie du Sud-Est (l'ANASE), de participer à des échanges d'études ou de recherche de courte durée dans des établissements postsecondaires canadiens au niveau collégial, au premier cycle et aux cycles supérieurs.

#### 2. PROGRAMMES ADMISSIBLES À L'UQTR

- **Séjour d'études :**
  - Les universités ayant signé un accord-cadre avec l'UQTR devraient consulter le document pour connaître la liste des programmes admissibles.
- **Stages de recherche :** Les candidat-e-s doivent recevoir une invitation d'un-e superviseur-e de l'UQTR. Il est possible de les contacter directement en consultant le [répertoire des experts](#).

#### 3. VALEUR ET DURÉE

- **10 200 CAD** pour les étudiants du collège, du premier cycle et des cycles supérieurs universitaires (maîtrise et doctorat), pour une période d'un minimum de quatre mois ou une session académique d'études ou de recherche ;
- **12 700 CAD** pour les étudiants des cycles supérieurs universitaires (maîtrise et doctorat), pour une période de cinq à six mois d'études ou de recherche ; ou
- **15 900 CAD** pour les étudiants du collège et du premier cycle, pour une période de huit mois ou deux sessions académiques d'études ou de recherche.

#### 4. PAYS ADMISSIBLES

Les candidats doivent être citoyens d'un des pays admissibles de l'ANASE suivants :

Brunei Darussalam, Cambodge, Indonésie, Laos (République démocratique populaire lao (RPD Lao)), Malaisie, Myanmar, Philippines, Singapour, Thaïlande et Vietnam.

#### 5. PROCESSUS DE SÉLECTION – 2023-2024

Date	1 <sup>er</sup> , 2 <sup>e</sup> et 3 <sup>e</sup> cycle
9 janvier au <b>20 février</b> 2023	Diffusion et concours de sélection interne (nominations) des universités partenaires.
<b>20 février</b> 2023	Date limite de mise en nomination par les universités partenaires. Transmission à l'UQTR de la liste d'un <b>maximum de 3 étudiant.e.s nommé.e.s</b> par université partenaire.

20 février au 15 mars 2023	Dépôt des candidatures dans le portail de l'UQTR. <b>Un lien sera fourni aux candidat.e.s dûment nommé.e.s seulement.</b>
15 mars 2023	Date limite de réception des candidatures par l'UQTR.
22 mars 2023 *	Soumission des candidatures approuvées par l'UQTR au gouvernement du Canada.
Fin mai 2023	Notification d'octroi de bourses aux candidat.e.s sélectionné.e.s.
Juin à août 2023	Processus de demande de permis d'études, de travail et de visa d'entrée au Canada.
Septembre 2023 ou janvier 2024	Début des études ou du stage de recherche au Canada.

\* Cette date risque d'être mise à jour au moment du lancement du programme par le gouvernement du Canada.

## 6. CRITÈRES D'ADMISSIBILITÉ SPÉCIFIQUES À L'UQTR POUR LES ÉCHANGES ACADÉMIQUES

Les candidat.e.s qui désirent suivre des cours crédités (échange académique) à l'UQTR doivent :

- avoir complété l'équivalent d'au moins deux années d'études à temps plein dans le programme auquel ils sont inscrits et avoir complété un total de 13 années de scolarité pour les programmes de baccalauréat;
- avoir trouvé un programme d'études à l'UQTR correspondant à leurs études actuelles parmi la [liste des programmes ouverts aux étudiants hors Québec](#) ou selon l'entente bilatérale;
- posséder un excellent dossier académique;
- maîtriser le français (niveau B2);
- satisfaire aux conditions particulières d'admission des programmes, s'il y a lieu.

## 7. CRITÈRE D'ADMISSIBILITÉ SPÉCIFIQUE À L'UQTR POUR LES STAGES DE RECHERCHE

Les stagiaires de recherche doivent :

- Avoir trouvé un professeur de l'UQTR acceptant de les superviser pour la durée de leur stage de recherche à l'UQTR. Au besoin, consulter le [répertoire des experts](#) de l'UQTR. Une lettre d'invitation du professeur de l'UQTR devra être fournie avec la mise en candidature.

## 8. SITE INTERNET

Afin de connaître les détails concernant **les critères d'admissibilité** du programme, les **documents de mise en candidature** et toute autre information pertinente, merci de consulter le site officiel du programme.

EduCanada : <http://www.scholarships-bourses.gc.ca/scholarships-bourses/can/institutions/asean-anase.aspx?lang=fra>

## 9. INFORMATION DE CONTACT - UNIVERSITÉ DU QUÉBEC À TROIS-RIVIÈRES

N'hésitez pas à entrer en contact avec l'équipe des bourses internationales de l'UQTR pour toute question relative au présent concours, en indiquant « Bourses ANASE » en objet : [echange.bri@uqtr.ca](mailto:echange.bri@uqtr.ca)

## Canada-ASEAN Scholarships and Educational Exchanges for Development (SEED)

### Short stays for Studies or Research for undergraduate and graduate students

---

#### 1. BACKGROUND

The Canada-ASEAN Scholarships and Educational Exchanges for Development (SEED) program provides students, from member states of the Association of Southeast Asian Nations (ASEAN), with short-term exchange opportunities for study or research in Canadian post-secondary institutions at the college, undergraduate and graduate levels.

#### 2. ELIGIBLE PROGRAMS AT UQTR

- **ACADEMIC MOBILITY:**
  - For students enrolled in universities that have a Framework agreement for scientific cooperation and student mobility with UQTR: See the agreement to know what programs are eligible.
- **RESEARCH INTERNSHIP:** Candidates must get an Invitation Letter from the future UQTR supervisor in order to be considered for the program.

#### 3. VALUE AND DURATION

The scholarship value varies depending on the duration and level of study:

- **CAD 10,200** for college, undergraduate or graduate students (Master's and PhD) for a minimum of four months or one academic term of study or research;
- **CAD 12,700** for graduate students (Master's and PhD) for a period of five to six months of study or research; or
- **CAD 15,900** for undergraduate and college students for a period of eight months or two academic terms of study or research.

#### 4. ELIGIBLE COUNTRIES

Candidates must be citizens of an ASEAN member state (Brunei Darussalam, Cambodia, Indonesia, Laos (Lao People's Democratic Republic (Lao PDR)), Malaysia, Myanmar, The Philippines, Singapore, Thailand, or Vietnam).

#### 5. SELECTION PROCESS — 2023-2024

Date	Undergrad and Grad Students
January 9 to February 20, 2023	Diffusion for internal call in Partner Universities.
February 20, 2023	Deadline for PARTNER Universities nominations. Each Partner University submits a <b>maximum of 3</b> nominees to UQTR.
February 20 to March 15, 2023	Online application within the UQTR portal. <b>The link to the Application Form will be provided to duly nominated candidates ONLY.</b>
March 15, 2023	Deadline to receive complete application files at UQTR

March 22, 2023 *	Submission of applications approved by UQTR to EduCanada, who is responsible for the final selection.
End of May 2023	Notification to selected candidates for the 2023-2024 call.
June-August 2023	Application process for visa of entry, study permit or work permit.
September 2023 or January 2024	Beginning of the academic exchange or research internship at UQTR.

\* This date is subject to be adjusted according to the updated deadline for the program on the official SEED website.

#### 6. SPECIFIC ELIGIBILITY CRITERIA FOR ACADEMIC EXCHANGE AT UQTR

- must have already completed 13 years of studies and at least two full year in a full-time program at their home university;
- must have found a program at UQTR which corresponds to their current studies, from the following [list of programs available](#), or those listed in the signed agreement;
- must have an excellent academic record. Some UQTR departments may require a high GPA;
- must be proficient in French (Level B2);
- must meet the specific admission requirements of the chosen program, if applicable.

#### 7. SPECIFIC ELIGIBILITY CRITERION FOR RESEARCH INTERNSHIP AT UQTR

- must have found a UQTR professor who is willing to supervise them for the duration of their research internship at UQTR. If necessary, consult the [list of UQTR experts](#). An invitation letter from UQTR professor will be required for completing the application.

#### 8. WEBSITE – COMPLETE DETAILS ABOUT THE SCHOLARSHIP PROGRAM

In order to know the **eligibility criteria**, and prepare the **required documentation for the application** process, please consult the official website of the program.

EduCanada: <https://www.educanada.ca/scholarships-bourses/can/institutions/asean-anase.aspx?lang=eng>

#### 9. CONTACT INFO - UNIVERSITÉ DU QUÉBEC À TROIS-RIVIÈRES

Do not hesitate to contact our International Scholarship team at UQTR for any inquiries regarding this program, indicating « SEED Scholarship » in the Subject line: [echange.bri@uqtr.ca](mailto:echange.bri@uqtr.ca).